

SO-01-NEU-763-2 Wir investieren in Gerechtigkeit (nur neue Zeilennummerierung)

Antragsteller\*in: BAG Arbeit, Soziales, Gesundheit

Beschlussdatum: 16.10.2016

## Änderungsantrag zu SO-01-NEU

Von Zeile 763 bis 771:

~~Wir GRÜNE setzen uns dafür ein, das Drei-Säulen-System der Alterssicherung zu revitalisieren. Die betriebliche Altersversorgung muss in Zukunft auch diejenigen erreichen, die heute faktisch ausgeschlossen sind. Arbeitgeber sollen ihren Beschäftigten in jedem Fall eine Betriebsrente anbieten und mit einem eigenen Arbeitgeberbeitrag unterstützen. Die Riester-Rente ist in ihrer bisherigen Form gescheitert.~~

~~Wir wollen die geförderte private Altersvorsorge deshalb grundlegend reformieren und ein einfaches, kostengünstiges und sicheres Basisprodukt einführen, das als öffentliches verwaltetes Produkt neben die bereits bestehenden Altersvorsorgeprodukte tritt.~~

Die Riesterrente ist in ihrer bisherigen Form gescheitert und die betriebliche Altersvorsorge ist insbesondere für kleine und mittlere Unternehmen so kompliziert und unattraktiv, dass sie oft nicht angeboten wird. Ein Grund hierfür ist, dass es derzeit kein ausreichend einfaches, sicheres und attraktives Altersvorsorgeprodukt gibt. Wir wollen daher dem schwedischen Beispiel folgen und für die kapitalgedeckte Altersvorsorge einen Bürgerfonds einführen: ein öffentlich verwaltetes, einfaches, kostengünstiges und sicheres Basisprodukt. Dieser Bürgerfonds soll sowohl für die betriebliche wie für die private Altersvorsorge offen stehen. Arbeitgeber sollen ihren Beschäftigten eine Betriebsrente anbieten und mit einem eigenen Arbeitgeberbeitrag unterstützen. Alternativ sollen auch freiwillige Einzahlungen in die gesetzliche Rentenversicherung möglich sein.

## Begründung

Der neue Text erläutert das Basisprodukt und führt mit dem Begriff „Bürgerfonds“ einen weniger sperrigen Begriff als „öffentlich verwaltetes Basisprodukt“ ein.

Nur mit einem attraktiven Produkt (unserem Bürgerfonds) vermeiden wir, dass eine zusätzliche Vorsorge - wie bei Riester - zu einem großen Förderprogramm für private Lebensversicherungsgesellschaften wird. Anstelle eines meist nicht nachhaltigen Produkts, bieten wir mit dem Bürgerfonds eine einfache, attraktive und strikt nachhaltig investierende Standardalternative.